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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 27 de novembro de 2014 

 

----- Aos vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e catorze, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por referir que, no passado dia 22 deste mês, decorreu no auditório do Centro 

de Animação Termal do Gerês a apresentação do livro “Serra do Gerês”, da autoria do 

escritor geresiano Pontes de Oliveira, numa cerimónia simples mas dignificante, que 

contou com a presença significativa de público. Para o Sr. Presidente, esta obra vem 

enriquecer o espólio literário e documental sobre a Serra do Gerês. ------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que o Município de Terras de Bouro, a 

ATAHCA, a Associação de Compartes da Freguesia do Campo do Gerês, a 

Universidade de Trás-os-Montes e Alto Douro, a Associação AMO Portugal e a Ordem 

dos Biólogos vão realizar, nos próximos dias 05 e 06 de dezembro, as II Jornadas 

Técnicas sobre os Carvalhos, no Museu de Vilarinho da Furna no Campo do Gerês, e 

aproveitou para convidar os senhores vereadores para participarem em tais jornadas. ---- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente deu conhecimento de que, no próximo dia 30 de 

novembro, o Município de Terras de Bouro e a Empresa Carlos Sá Nature Events 

organizam o evento desportivo “I GERÊS MARATHON”, nas estradas do PNPG da 

área do Gerês, que apresenta quatro percursos com distâncias diferentes (9 km, 13 km, 

22 km e 42 km), de modo a possibilitar a participação de todos os interessados e 

amantes do atletismo. Para este evento já estão inscritos mil atletas, informou o Sr. 

Presidente, o que perspetiva mais um sucesso de uma prova desportiva no concelho. ---- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente propôs a antecipação da reunião 

ordinária do Executivo Municipal do dia 25 de dezembro para o dia 19 do mesmo mês, 

pelas 17:00 horas, por coincidir com o dia de Natal, o que foi aceite por unanimidade. -- 
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----- Por último, o Sr. Presidente forneceu aos Srs. Vereadores da oposição uma cópia 

da relação das dívidas mais significativas ao Município, conforme havia sido solicitado 

pelo Sr. Vereador Dr. António Cunha na última reunião deste órgão. ----------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou então da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, informando que, no 

próximo dia 29 de novembro, irá realizar-se no edifício da Câmara Municipal de Terras 

de Bouro, a partir das 14.30 h, o “casting” para os modelos que desfilarão no evento 

“Terras de Bouro: Moda em Movimento – Inverno 2014 /2015”, que se realizará no dia 

06 de dezembro, pelas 21:30 h, no Pavilhão Municipal, organizado pelo Município de 

Terras de Bouro e pela Junta de Freguesia de Moimenta, com o apoio da empresa 

Nobody Models e da Associação Comercial de Braga (ACB). ------------------------------- 

----- Usou de seguida da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, começando por 

referir que esteve presente, na passada quarta-feira, na apresentação da Semana de 

Atividades da “Rede de Casas do Conhecimento”, um projeto em que a Universidade do 

Minho assume um papel mobilizador e ao qual aderiram como novos membros os 

municípios de Montalegre, Ponte da Barca e Trofa, para além dos quatro que já se 

encontravam associados, os municípios de Fafe, Paredes de Coura, Vieira do Minho e 

Vila Verde. O Sr. Vereador considera tratar-se de um projeto muito importante, que 

pretende implementar infra-estruturas físicas e tecnológicas que valorizam as pessoas e 

que permite dinamizar a Sociedade do Conhecimento e inovação na região, e por isso 

questionou se há interesse ou intenção da parte Município de Terras de Bouro em aderir 

a este projeto. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Dr. António Cunha prosseguiu a sua intervenção, referindo que a EM entre 

Chorense e Balança e a EM em Ervedeiros, Carvalheira, apresentam sinais de 

degradação, como alguns buracos de grande dimensão, que põe em risco a segurança 

dos condutores, por isso considera que o Município deveria proceder à reparação dos 

mesmos e, enquanto isso não se concretiza, seria pertinente, desde já, proceder à 

sinalização desses locais de modo a informar os utentes do estado dessas vias. ------------ 

----- Para responder a estas questões, usou da palavra o Sr. Presidente. Sobre o projeto 

“Casa do Conhecimento”, referiu que é intenção do Município de Terras de Bouro 

aderir a tal projeto logo que possua condições físicas para tal adesão, uma vez que é 

necessária uma infraestrutura física com condições para pólo dinamizador do 
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conhecimento ligado às novas tecnologias. Relativamente aos buracos existentes nas 

vias municipais assinaladas, referiu que o executivo em permanência tem conhecimento 

dessas situações e que rapidamente solucionará os problemas no piso. --------------------- 

----- Seguiu-se a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, começando por 

agradecer o convite formulado para a cerimónia de apresentação do livro “Serra do 

Gerês” da autoria de Pontes de Oliveira, que aconteceu no passado dia 22 de novembro, 

mas como já tinha assistido à mesma nas Comemorações dos 500 anos do Foral, achou 

que não fazia grande sentido assistir duas vezes à mesma apresentação. -------------------- 

----- Posteriormente, o mesmo Vereador questionou o ponto de situação relativo ao 

terreno em Chã da Ermida onde está a ser construída uma habitação que, alegadamente 

e segundo a opinião de alguns vizinhos, é público e na reunião anterior o Sr. Presidente 

informou que o Gabinete Jurídico do Município estava a estudar este assunto. ------------ 

----- Por último, o Dr. António Afonso questionou o motivo pelo qual não foi enviada 

aos membros da Assembleia Municipal, juntamente com os restantes documentos para a 

sessão ordinária da Assembleia Municipal, que se realiza amanhã, dia 28 de novembro, 

a proposta de alteração aos Documentos Previsionais para 2015, apresentada e aprovada 

na reunião de Executivo Municipal do dia 13 de novembro. Para os vereadores da 

oposição, o envio dessa proposta é fundamental para justificar ou esclarecer o seu voto 

contra os Documentos Previsionais para 2015. ------------------------------------------------- 

----- Sobre o terreno em Chã da Ermida, Vilar da Veiga, o Sr. Presidente informou que, 

ainda hoje, vai reunir com o Dr. Paulo Valente Monteiro, jurista do Município, para 

uma decisão definitiva sobre esta matéria, mas tudo indica que o terreno em questão não 

é do domínio público, mas privado ou propriedade da Mata Nacional, gerida pelo ICNF. 

Não sendo público nem propriedade do Município, a intenção do Sr. Presidente é não 

interferir em assuntos que não dizem respeito ao Município. Quanto ao facto da 

proposta de alteração aos Documentos Previsionais para 2015, apresentada pelo Sr. 

Presidente e aprovada na reunião do Executivo Municipal de 13 de novembro, não ter 

sido enviada para os Membros da Assembleia Municipal, o Sr. Presidente referiu que irá 

dar instruções, logo a seguir a esta reunião, no sentido de se proceder ao envio desse 

documento a todos os membros da Assembleia Municipal. ----------------------------------- 

 

----- Sendo 11:15 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


